

Comité «Non à l'initiative 99%» - 18 mai 2021

Conférence de presse - Lancement de la campagne contre l'initiative 99% de la JS Suisse





### Intervenantes et intervenants



- Alexandra Janssen, Directrice générale d'Ecofin Portfolio Solutions AG
- Dieter Weber, Associé et Président du conseil d'administration de Tax Partner AG, membre du comité de Swiss Family Business
- Dr Hans-Martin Schneeberger, Propriétaire et Président du conseil d'administration de Schneeberger AG Lineartechnik, membre du comité de Swiss Family Business
- Delphine Bachmann, Présidente du PDC Genève (Le Centre), députée au Grand Conseil
- Nicolas Bürer, Directeur général de Digitalswitzerland

### Contenu



- Pourquoi les défenseurs de l'initiative font erreur (Mme Janssen)
- Pourquoi l'initiative 99% concerne les entreprises familiales et les startups –
   Résultats de l'étude (M. Weber)
- Pourquoi l'initiative 99% affaiblirait les entreprises familiales (M. Schneeberger)
- Pourquoi l'initiative 99% menacerait l'innovation (Mme Bachmann)
- Les entreprises familiales et la Suisse en tant que place d'innovation, principales victimes de l'initiative 99% (M. Bürer)

### Un comité aux larges soutiens



SFB SWISS FAMILY BUSINESS

dıgıtal**switzerland** 

99% NEIN NON NO





Alexandra Janssen, DG d'Ecofin Portfolio Solutions AG

Pourquoi les défenseurs de l'initiative font erreur:

«L'initiative 99% entraînerait une diminution des investissements. Cela aurait un impact négatif sur la productivité du travail et le niveau des salaires.»



## Pourquoi les arguments des défenseurs de l'initiative sont incorrects

- 1. La concentration des richesses en Suisse est bien moins importante que ce qu'ils avancent. Les caisses de retraite et les habitations constituent près de la moitié de la richesse du pays. Cette dernière est donc détenue par les salariés.
- 2. Les revenus issus du marché sont répartis de manière plus uniforme en Suisse que dans n'importe quel autre pays industrialisé.
- 3. En Suisse, l'imposition des revenus est très progressive. De plus, elle est l'un des rares pays industrialisés à disposer d'un impôt sur la fortune. Cette mesure touche les personnes fortunées de manière particulièrement forte.



## Pourquoi les arguments des défenseurs de l'initiative sont incorrects

- 4. En Suisse, il existe quatre taxes différentes sur le capital (imposition sur les bénéfices, sur le capital, sur les dividendes et impôt sur la fortune). Par conséquent, le stock de capital en Suisse est trop faible (sous-optimal).
- 5. Si l'on venait à taxer davantage les revenus du capital, il y aurait encore moins d'investissements. Le stock de capital diminuerait un effet renforcé par la mobilité internationale du capital.
- 6. Une diminution du stock de capital entraînerait une chute de la productivité du travail et des salaires.
- 7. Les recettes tirées de cet impôt seraient en outre largement inférieures à CHF 5 10 milliards.



Dieter Weber, Associé et Président du conseil d'administration de Tax Partner AG

Pourquoi l'initiative 99% concerne les entreprises familiales et les startups:

«L'initiative 99% nuit fortement à l'attractivité de la Suisse en tant que place d'innovation et territoire accueillant pour les entrepreneurs talentueux et les créateurs d'entreprises.»

## Étude sur les répercussions de l'initiative 99%



Cette étude présente les répercussions d'une imposition des revenus du capital à hauteur de 150%, comme le souhaitent les défenseurs de l'initiative, pour les entreprises de taille moyenne, les entreprises familiales et les startups.

Vous trouverez cette étude à l'adresse suivante:

https://non-a-99pourcent.ch/downloads-fr/





- Cette étude analyse les répercussions de l'initiative dans trois domaines:
  - l'impôt annuel périodique;
  - la succession d'entreprise;
  - la revente des startups par leurs fondateurs.
- L'étude compare l'imposition selon le droit en vigueur et après l'introduction éventuelle de l'initiative 99%.
- Problème: le texte de l'initiative est imprécis! «Parts du revenu du capital»,
   «supérieures à un montant défini par la loi»

### Conclusions claires de l'étude



- Conclusion 1 de l'étude:
  - L'augmentation des ressources reversées à l'État en raison de l'imposition courante des entrepreneurs entraînerait une diminution des fonds des entreprises familiales
- Conclusion 2 de l'étude:
   La nouvelle imposition des revenus du capital complexifierait considérablement la procédure de succession au sein des entreprises familiales suisses
- Conclusion 3 de l'étude:
   La nouvelle imposition des revenus du capital affaiblirait la Suisse en tant que territoire d'innovation

Vous trouverez cette étude à l'adresse suivante: <a href="https://non-a-99pourcent.ch/downloads-fr/">https://non-a-99pourcent.ch/downloads-fr/</a>



Dr Hans-Martin Schneeberger, Propriétaire et Président du conseil d'administration de Schneeberger AG

Pourquoi l'initiative 99% affaiblirait les entreprises familiales:

«L'initiative 99% priverait les entreprises familiales des moyens d'investir.»



### Avec l'initiative 99%: perte continue de la substance des entreprises

- Les répercussions de l'initiative 99% sur l'imposition courante d'une entreprise familiale représentent une charge supplémentaire conséquente pour les entrepreneurs.
- Si l'imposition des dividendes venait à augmenter en raison de l'adoption de l'initiative 99%, les entrepreneurs devraient réaliser des prélèvements de fonds accrus pour disposer des montants nécessaires au paiement de l'impôt sur la fortune.
- La charge supplémentaire sur les entreprises familiales induite par l'initiative représenterait un afflux de recettes fiscales annuelles conséquent pour l'État. Les fonds restants pour les investissements dans la recherche et le développement, les salaires et les infrastructures seraient moindres.

Folie 13



## Avec l'initiative 99%: Disparition des entreprises familiales

- L'initiative 99% entraînerait aussi un endettement plus important des successeurs des entreprises familiales, car les entrepreneurs devraient augmenter le prix de revente de leur entreprise.
- Cet endettement étant en général financé par les entreprises, ces dernières s'en retrouveraient affaiblies. Les entreprises se verraient donc amputées de ressources qu'elles pourraient mettre à profit pour investir dans les salaires et dans l'économie suisse.
- À long terme, cela mettrait non seulement en péril les emplois dans les entreprises concernées, mais cela compliquerait également la transmission à la génération suivante.



### Conséquence: cela saperait l'esprit d'entreprendre en Suisse

- Pour les entreprises familiales, l'initiative 99% représenterait une sortie considérable de ressources annuelles au profit de l'État. Cet afflux devrait être supporté par les entreprises.
- Or, la perte de substance progressive des entreprises constituerait une grave menace pour leur potentiel d'innovation, mais aussi pour les emplois.
- L'initiative 99% saperait l'esprit d'entreprise en Suisse.



Delphine Bachmann, Présidente du PDC Genève (Le Centre), députée au Grand Conseil

Pourquoi l'initiative 99% menacerait l'innovation:

«L'initiative 99% entraînerait la destruction de nombreux emplois dans des secteurs porteurs et pertinents.»

## Aujourd'hui: un environnement dynamique et attractif, propice à l'innovation

- Ces dernières années, un écosystème vital de créateurs et créatrices d'entreprise s'est développé en Suisse. Les startups ont permis la création de près de 50'000 emplois au cours des dernières années.
- Les fondateurs de startups concentrent bien souvent leur énergie au développement réussi d'un nouveau modèle d'entreprise, et renoncent ce faisant à se verser un salaire. Ce n'est qu'à la revente de leur entreprise, souvent à une entreprise plus grande, qu'ils obtiennent une compensation adéquate pour les efforts consentis.
- La plupart du temps, ils réinvestissent aussitôt les bénéfices réalisés dans de nouvelles startups.

# Avec l'initiative 99%: moins d'investissements pour l'innovation

- Avec l'initiative 99%, les créateurs seraient taxés sur une grande partie du produit de la vente. L'attractivité de la Suisse en matière d'investissements pour l'innovation en pâtirait.
- L'initiative 99% saperait l'attractivité économique des investissements en faveur de l'innovation. Les investissements dans des entreprises et dans des secteurs porteurs diminueraient fortement.
- Avec l'initiative 99%, les startups pourraient à l'avenir créer jusqu'à un tiers d'emplois de moins qu'aujourd'hui: ce serait donc près de 20'000 emplois qui ne verraient pas le jour.

# Conséquence: recul massif de la Suisse en tant que place innovante et destruction d'emplois

- L'initiative de la JS Suisse entraînerait un affaiblissement considérable de la Suisse en tant que place innovante par rapport aux autres pays du monde.
- Vidée de sa substance et de son attrait en tant que terre d'innovation, alors même qu'elle dépend de startups jeunes, dynamiques et novatrices, la Suisse s'en trouverait affaiblie sur la scène internationale.
- L'initiative 99% entraînerait une forte diminution des créations d'emplois dans les secteurs porteurs. Par ailleurs, des entreprises existantes quitteraient également le pays.



Nicolas Bürer, Directeur général de Digitalswitzerland

Les entreprises familiales et la Suisse en tant que place d'innovation, principales victimes de l'initiative 99%:

«L'initiative 99% met en péril l'avenir de la Suisse en tant que lieux de travail et territoire d'innovation.»

# L'initiative 99% touche les entreprises familiales et la Suisse en tant que place innovante

- L'initiative 99% prive les entreprises familiales et les startups des ressources financières nécessaires pour investir dans la création d'emplois et l'innovation.
- Les entrepreneurs disposeraient ainsi de moins de ressources pour la création d'emplois ou le soutien à l'innovation.
- Cela réduirait l'incitation à investir en faveur de l'innovation en Suisse: les startups émergentes et les nouvelles entreprises familiales quitteraient le pays ou ne verraient tout simplement pas le jour.



## Destruction d'emplois et recul de l'innovation comme conséquences de l'initiative 99%

- De nombreux emplois dans des secteurs porteurs et pertinents seraient menacés voire même détruits si l'initiative 99% venait à être adoptée.
- La capacité d'innovation de la Suisse s'en trouverait grandement affaiblie.
- C'est l'avenir de la Suisse en tant que lieux de travail et territoire d'innovation qui est en jeu.



## Par conséquent, nous disons NON à l'initiative 99%

- Nous voulons que la Suisse conserve ses entreprises familiales productives et qu'elle reste un territoire attractif doté de startups innovantes à l'avenir.
- Nous souhaitons que notre pays reste une place économique attractive.
- Nous entendons préserver l'emploi.
- Nous voulons protéger l'innovation.

Par conséquent, nous disons NON à l'initiative 99%.



Envoyez vos questions à nos intervenantes et à nos intervenants par Whatsapp au numéro de téléphone portable suivant:

+41 78 789 14 22

Merci beaucoup!

### Qui nous sommes



#### À propos du comité «Non à l'initiative 99%»

Le comité «Non à l'initiative 99%» s'oppose à l'initiative 99% préjudiciable et s'engage en faveur de l'avenir de la Suisse en tant que place économique innovante. Les activités du comité sont portées par Swiss Family Business, Digitalswitzerland et la Swiss Entrepreneurs & Startup Association (SWESA). <a href="https://non-a-99pourcent.ch/">https://non-a-99pourcent.ch/</a>

#### À propos de Swiss Family Business

Swiss Family Business est une plateforme d'entreprises indépendantes et familiales. Elle représente les intérêts des entreprises familiales face aux décideurs politiques, aux autorités et à l'autorité publique et compte aujourd'hui plus de 370 membres dans toute la Suisse. <a href="https://swiss-family-business.ch/">https://swiss-family-business.ch/</a>

#### À propos de Digitalswitzerland

Digitalswitzerland est une initiative suisse multisectorielle dont l'objectif est de positionner et d'ancrer la Suisse en tant que leader mondial de l'innovation numérique. Sous l'égide de Digitalswitzerland, les plus de 220 membres de l'association et partenaires apolitiques de la fondation travaillent en étroite collaboration pour atteindre ce but. <a href="https://digitalswitzerland.com/">https://digitalswitzerland.com/</a>

#### À propos de la SWESA

La SWESA s'emploie à améliorer durablement les conditions-cadres politico-économiques en Suisse pour les startups et les PME du pays. L'association s'engage à défendre les intérêts de ses quelque 150 membres, fournit des informations actuelles et transparentes et apporte son concours au groupe parlementaire en charge des startups et de l'entrepreneuriat.

https://www.swesa.ch/

### Les membre de la co-présidence

- Delphine Bachmann, Présidente, députée au Grand Conseil PDC Genève
- Yannick Berner, Membre du conseil exécutif d'URMA AG, Next Generation Urma AG Werkzeugfabrik
- Dr. Hans-Jörg Bertschi, Président du conseil d'administration Bertschi Group
- Nicolas Bürer, Managing Director digitalswitzerland
- Marcel Dobler, Conseiller national PLR, Entrepreneur
- Simon Enderli, Président SWESA
- Hans-Peter Glaus, Directeur général et conseil d'administration Glaus & Co. AG
- Corina Gredig, Conseillère nationale PVL, Directrice Thinktank glp lab
- Franz Grüter, Conseiller national UDC, Entrepreneur, membre du conseil d'administration digitalswitzerland
- Diana Gutjahr, Conseillère nationale UDC, Entrepreneur et copropriétaire Ernst Fischer AG
- Dr. Daniel Heller, Associé Farner Consulting AG
- Alexandra Janssen, CEO ECOFIN Portfolio Solutions AG
- Karim Maizar, Membre du comité directeur SWESA
- Jordi Montserrat, Co-Founder und Managing Partner Venturelab AG
- Damian Müller, Conseiller des États PLR
- Dr. Luka **Müller**, Associé fondateur MME
- Dr. Roy Nussbaum, Délégué du conseil d'administration R. Nussbaum AG
- Fabio Regazzi, Conseiller national, le centre sgv-Président, Président du conseil d'administration Regazzi Holding SA
- Maja Riniker, Conseillère nationale PLR
- Peter Schilliger Conseiller national PLR, Copropriétaire, Président du conseil d'administration Herzog Haustechnik
- Andri Silberschmidt, Conseiller national PLR, Jeune entrepreneur kaisin.
- Raphael **Tobler**, Président Entrepreneur Club Winterthur
- Jobst Wagner, Président du conseil d'administration REHAU VZ AG
- Dieter Weber, Associé et Président du conseil d'administration Tax Partner AG





#### Contact

Ivan Jäggi, Pour le bureau téléphone +41 44 266 67 81 mobile +41 78 789 14 22

### dıgıtalswitzerland

e-mail: <a href="mailto:info@nein-zu-99prozent.ch">info@nein-zu-99prozent.ch</a>
Site web: <a href="https://non-a-99pourcent.ch/">https://non-a-99pourcent.ch/</a>



«Non à l'initiative 99%» Case Postale 2407 CH-8021 Zurich 1